

EL DÍA DE CUENCA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, REGIONAL Y DE INFORMACIÓN

Año II || Viernes 15 Enero 1915 || Núm. 3
SE PUBLICA LOS VIERNES
PAGOS ADELANTADOS

Director: Ildelfonso Velasco.
Oficinas: Quince de Julio, núm. 25

SUSCRIPCIÓN: En la Capital, 0,90 trimestre.—Provincia, 1 pta. id.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto, 10 céntimos.

LAS ZONAS NEUTRALES PROTESTA POSITIVA

La protesta contra la soberbia y la codicia de la oligarquía industrial catalana, arrecia en todo el centro de España. Quizá este asunto de las zonas neutrales sirva para hacer ver a las regiones interiores.—Aragón, Extremadura, las Castillas,—la íntima conexión de sus intereses.

Pero hasta ahora la protesta es negativa y esto es un grave mal. Es negativa porque no opone un programa á otro programa, una aspiración á otra aspiración, sino que se limita á rechazar las zonas como perjudiciales para los productores del centro. Si esa protesta no encuentra su fórmula afirmativa, tememos mucho que sea infructuosa, porque el mejor medio de vencer es luchar por algo, no contra algo. Y si las zonas son al fin una realidad, tendremos el sentimiento de ver cómo florecen algunos puertos mientras la nación española arrastra una vida lánguida. España ha seguido pobre y débil mientras parte de Cataluña, Asturias y Vizcaya florecían; únicamente ha sido una gran nación cuando las regiones centrales eran fuertes y ricas.

La Junta de Iniciativas ha propuesto al Gobierno, en vez de las zonas neutrales, el sistema *drawbacks*. Este sistema es práctico y es noble. He aquí en brevísimas palabras su explicación.

La industria española tropieza en su desarrollo con un obstáculo insuperable, el arancel; él encarece la primera materia, y, por tanto, el producto manufacturado que con este encarecimiento no puede competir con los similares de elaboración extranjera. Pues bien, si en el arancel está el mal, en el arancel puede estar el remedio. Devuélvase los derechos de aduana que hayan pagado las primeras materias cuando las manufacturas salgan de España, y de este modo el fabricante exportador se encontrará con un régimen de libre comercio que le abra los mercados extranjeros, sin perjuicio para nadie y sin privilegios odiosos.

Sería de desear que este proyecto trascendiera del mundo oficial á la opinión pública y que fuera acogido como programa por las Diputaciones, Sociedades Económicas y demás centros encargados de organizar la resistencia contra las zonas.

Así se conseguiría hacer positiva la protesta, y, llevado á la práctica, se daría un vigoroso impulso á la riqueza nacional. La oligarquía industrial catalana defiende sus intereses con lamentable exclusivismo, sólo pide por sí y para sí; las regiones centrales deben pedir siempre por España y para España.

JAVIER RUIZ ALMANSA.

De *El Mercantil*, de Teruel.

Dicen de Zaragoza, que la Cámara de Comercio de aquella capital, ha dirigido una circular á todas las similares de España, llamando la atención de las mismas sobre el problema de las zonas neutrales, el cual dice que encierra verdadera gravedad porque el proyecto de concesión leído en las Cortes, desampara grandes intereses nacionales, representando la sumisión del poder público ante las exigencias de particulares y determinados industriales de Barcelona.

Añade que en ningún país del mundo se han establecido las zonas francas en la forma que se determina en el proyecto.

Termina la circular afirmando que la concesión de las expresadas zonas francas ó neutrales sería la ruina inevitable de las industrias del interior, y exhortando á las Cámaras de Comercio á que se unan para combatir el proyecto.

De la Ventilla á Mangana

Sección Cómica.

Dígame, don Nicanor, usted que es fino y cortés, por qué hay un lleno tan grande que no se coje de pié.

¿Porque somos actores?
¿Porque cantamos muy bien?

¡Cal! ¡Cal!

Tenemos este llenazo porque no cuesta «parré».

Aunque siento molestar dígame, don Nicanor, cuál de las dos Sociedades le parece á usted mejor.

¿Le gusta la Benavente?
¿ó la otra le gusta más?

¡Cal! ¡Cal!

El faldón de la culera me gustó una atrocidad.

Dígame don Nicanor pues usted si lo sabrá, quien ha de ser por Cañete Diputado liberal.

Cree usted que Juan del Olmo con Garrido luchará,

¡Cal! ¡Cal!

Preguntárselo á Tejada que Tejada os lo dirá.

Dígame don Nicanor pues eso lo sabe usted, quiénes lucharán por Cuenca y quiénes han de vencer.

¿Saldrá triunfante Picazo?
¿se presenta Caballer?

¡Cal! ¡Cal!

Espere mos á que venga el señor de Correcher.

Ya se van los quintos madre ya se va mi corazón... bastante lo siente Chust el perder ese entradón.

Ya se van los quintos madre sabe Dios si volverán... por eso «burrean» tanto cuando por la calle van.

Ya se van los quintos madre ya se marchó mi querer... amor más puro es la ausencia cuando no media interés.

El tío Corujo.

De Director á Director

¡Dichosa edad y tiempos dichosos! Con harta muestra de enojo veo, querido compañero, que vuesa merced se agarrá á esos comprimidos de filosofía popular llamados refranes ó adagios, de los que Sancho Panza fué cumbre ó alcor, y el que se ajusta en el presente caso, dice así: «Cuando uno no quiere, dos no riñen».

Me place, con solazamiento, que tan ameno colega emplee sus columnas en cosas que

afectan al interés general, publicando *recortes*, leídos con ant rioridad, y noticiando que las cartas de 15 se fianquearán con 10 céntimos, y otras cosas á ese tenor, en extremo interesantes é instructivas.

Yo siento grandemente que encierre, con más llaves que el sepulcro del Cid, su galanura de lenguaje y florida prosa y haga de su periódico casero una inexpugnable torre de marfil. Vuesa merced me ha desesperanzado en extremo, pues con sus eufemismos y circunloquios queda mi artículo sin contestar, ó como vulgarmente se dice, que yo también soy algo refranero: «se va por los cerros de Úbeda».

Aunque sé que no leerá estos surcos de tinta, voy á recordarle un parrafito del fondo de mi primer número, y que dice así: «En los tan veloces tiempos que vivimos, muchos creerán que para ser periodista hace falta ser una enciclopedia. Nada de eso. No es preciso ser ni orador, ni catedrático, ni licenciado, ni maestro: al periodista moderno, sóbrale con un tomin de sentido común, un poco de *lao izquierdo* y *buena mano derecha*». Requisitos de los cuales no está vuesa merced muy sobrado.

Me regocija al contemplar la pintura, que con la firmeza de talentudo artista, me muestra del distrito de Cañete, y claramente se trasluce que para vuesa merced no hay más alturas que el señor Tejada, contra quien vierte el ánfora de su veneno, y cuyas causas de odio africano, nos son bien conocidas y hasta olvidadas.

Dentro de la provincia hay sin ferrocarril varios distritos, y en el mismo estado de floridez que nos pinta al de Cañete, existen doscientos y pico dentro de la península. Pero, para vuesa merced no hay peor Diputado que el Sr. Tejada, quizá de los muy picos que ostenten la representación sin miras agiotistas, mezquinas, ni negreras. El señor Tejada, caro compañero, no chanchullea con su distrito, ni explota minas, ni se come el sudor de nadie.

Siga, pues, vuesa merced por el camino trazado y agradecemos que sólo para Cañete tengamos un bisemanal redactado [por esa claraboya científica que se llama Leopoldo Garrido].

Le reitera su más indisoluble amistad y le estrecha fuertemente la mano,

Ildelfonso Velasco de Toledo.

Por la Corte de los Borbones.

Al margen de la vida.

Entre las vallosas, erulitas y bien cortadas plumas que han destilado por sus puntos sabrosísimas crónicas sobre las Bibliotecas Públicas, ninguna tan razonada y convincente, como la parida por la galana y sobria péñola del maestro Zozaya. Una de sus conclusiones es como sigue: «En nuestra patria sobran libros y faltan lectores.»

Yo, que he asistido contadas veces á las bibliotecas, pues tengo muy sobrado con los estantes de libros que rodean mi modesta mesa de trabajo, he estudiado á grandes trazos, esa masa tan incompacta eterogé ea y diferencial, que concurre á tales y sobrados establecimientos de cultura.

Estos días publican en primera plana los rotativos, la relación de las numerosas bibliotecas que pasan de veinticuatro, con sus horario oficial, figurando á la cabeza de ellas la Nacional, cuyo director, tan buen poeta como prosista, ha acallado á esa turba vocin-

glera, más hambrienta de pan y agua clara, que de letras de molde.

Si asistís al Salón de lectura os sorprenderá en primer lugar un así luo lector, más concurrente en días fríos y de lluvias que en los de templanza, le veréis acodado en el ancho y lustroso pupitre, ensortijando sus lacios y desordenados cabellos, las pupilas desmesuradamente en an hias y sus labios resecos.

Este grasiento bohemio, de sombrero blanco y medias-suelas rebeldes, que no sostendrá su macerado estómago más que unas judías apimentadas, obsequio de algún confrade más afortunado que él, en el *consonantar* del sable, absorbe con melgosa fruición «El jardín de los Suplicios» de Mirbeau.

Observareis también un vejete molletudo y coloradote, que regolda cada vez que termina un capítulo y que gusta de averiguar lo que lee, el de *vis á vis* y sus laterales y avizora con el rabillo del ojo una lectora entrada en años y de buen parecido, que consulta libros voluminosos y escribe a intervalos sobre un montón de cuartillas con visible nerviosidad. Aquel deleitose con la lectura de Santa Teresa de Jesús «Las Moradas» y ésta prepara una memoria pedagógica y copia á Meebet.

También vereis diariamente, á un señor entrecano y enjuto de carnes, de ademanes señoriales que en los grandes atriles, hojea la Gaceta y los Boletines Oficiales, y que si acentuáis vuestra fijeza en su gesto, le vereis ora triste, ora sonriente. No es preciso ser un lince psicológico, para asegurar que el lector de edad desentrañable, busca una regulada manutención, dentro del presupuesto.

Intercalada entre los devotos, sobresalen una masa ó p'eya le más definible que la llamaremos *ociosos*, los cuales no llegan á la página 25 de las obras que demandan y estas por regla general son de viciado entretenimiento.

Y por último, lector, te sorprenderá intencionalmente cuando veas abrirse camino, entre los que esperan sus pedidos apiñados junto á la ventanilla, á una jovencita ojosa y pálida, de taconear fuerte y accionamiento masculino, al oír la voz del empleado que vocea. «La de los ojos de color de Uva «Trigo.»

Los más, tuvimos una sonrisa lastimera y y de estupefacción. Ella cruzó gravemente el salón examinando la pornográfica cubierta, y tomó asiento en un penumbroso rincón de la sa'n. Aquella lectora, supe más tarde que llegó á ser novia de un poeta erótico.

Julian Velasco de Toledo.

Relación

DE LOS SEÑORES QUE HAN CONTRIBUIDO CON DONATIVOS PARA LA FIESTA INFANTIL DEL DÍA DE REYES.

Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis, 25,00; Excmo. Sr. D. José C. bo, 25,00; Ilmo. señor Gobernador civil, 25,00; D. Juan Correcher, 25,00; Ilmo. Sr. D. Manuel Muñoz, 2,00; Ilmo. Sr. D. Manuel Izquierdo, 2,00; Sres. D. Maximiliano Cañada, 2,00; José Rica, 2,00; Fulgencio Jiménez, 2,00; Federico Jiménez, 0,25; Isidro de Molina, 3,00; Cirilo Muñoz, 5,00; Angela de Ayllón, 5,00; Antonio Muñoz, 2,00; Juan Francisco Molini, 1,00; Carlos Valentin Carretero, 2,00; Juan Miguel Ortega, 2,00; Santos Lázaro Cava, 2,00; Juan del Olmo Vela, 1,00; Baltasar Jiménez Zapatero, 3,00; Alfonso Merchante, 1,00; Manuel Caballer, 5,00; Vicente Pardo, 5,00; José Gómez Malina, 2,00; Desiderio Moreno, 2,00; Eusebio Martínez Na-

valón, 2,00; Juan Rodríguez, 5,00; Félix Sáiz Rodríguez, 5,00; Eusebio H. Zazo, 2,50; Lucio Bellón, 2,50; Herminio Lozano, 5,00; José Ortega Sáenz-Diata, 2,00; Gregorio de la Torre, 2,00; Juan Miguel López Algarra, 2,00; Juan Jiménez Aguilar, 2,50; Heriberto de Mata, 4,00; Evaristo Pareja, 2,00; Manuel Pardo, 0,50; Federico Pajarón, 2,00; Manuel del Mazo, 2,00; Leoncio Baños, 2,00; señores Motos y Díaz, 1,00; Angel Aparicio, 5,00; Nicasio Guardia, 2,00; Francisco Mota, 3,00; Deogracias Cañas, 1,00; Rafael García, 1,00; Rafael Mombiedro, 5,00; Antonio Guaita, 4,00; Dámaso Fernández, 2,00; Manuel Barrios, 2,00; Federico Escobar, 2,00; Leopoldo de la Mata, 1,00; José Jouve, 2,00; Francisco Arguch, 3,00; Francisco Ruiz, 1,00; Avelino Martínez, 2,00; Mario Muelas, 1,00; Ricardo Sassi, 2,00; Ramón Blandón, 5,00; Juana Lacaze, 10,00; Benjamín Contreras, 1,00; Millán Catalina, 1,50; Justo Castroño, 2,00; Pedro Muñoz, 1,00; Melitón Romero, 2,50; Sixto Muñoz, 2,00; Hilario Martínez Navalon, 1,00; Juan Carretero, 1,00; Ruperto Carralero, 2,00; Severo Pastor del Rio, 1,00; Miguel G. Muñoz, 1,00; Francisco Calleja, 0,75; Constanancio Bermejo, 2,00; Juan Garrido Valdeolivas, 0,50; Francisco González Herreros, 1,00; Eugenio Villanueva, 1,00; Virgilio de la Rosa, 0,50; Lorenzo Castro, 0,50; Teodoro G. Parrilla, 2,00; Diego Márquez Meler, 2,00; Dario Castillo, 1,00; Manuel D. Sanahuja, 2,00; Valentín Denche, 1,00; Juan García Orea, 2,00; Pedro Cuz Ocaña, 0,25; Constantino Gómez Montalvo, 0,50; Martín Izquierdo, 3,00; Tomás Barreña, 0,50; Juan Ruiz, 1,00; Casimiro Campos, 1,25; Manuel Ruiz Serrada, 2,00; Crióstomo Escribano, 2,00; Jacinto Soria, 0,25; Camilo López Escribano, 1,00; Cecilio Albendea, 1,00; Antonio Acebo, 1,00; José Antelo de Cavia, 2,00.

(Se continuará)

LA FIESTA DEL ÁRBOL OBLIGATORIA

Por Real decreto del Ministerio de la Gobernación de fecha 4 del actual, se declara obligatoria su celebración anual en cada término municipal, y se dispone que los Gobernadores no aprueben ningún presupuesto municipal sin que en él figure partida, por pequeña que sea, destinada a dicho fin.

Con dicha disposición ha dado el señor Sánchez Guerra una prueba más de su amor por el árbol y del apoyo que presta a la Real Sociedad Española de los Amigos del Árbol, de que es Presidente.

De interés preferente.

LÍNEAS DE AUTOMÓVILES

Entre el montón de noticias indiferentes, una dada recientemente por la prensa madrileña, ha llamado poderosamente nuestra atención, y valga por lo que valiere, queremos reproducirla con una pequeña glosa en espera de que, tomada como se merece en consideración, arraigue el proyecto que entraña y cuaje lo antes posible en fructífera realidad.

Se trata del posible plan que parece tiene formado el Sr. Ugarte, actual ministro de Fomento, de subvencionar líneas de autos, de servicio público, que vengan, en la medida de lo factible, a sustituir a los ferro-carriles, de costosa, lenta y muy difícil realización.

En esta provincia, cruzada por el ferro-carril sólo en un sector casi insignificante, ese proyecto debía, si la opinión pública latiese con más vigor, provocar inmediatamente la adhesión más general y decidida.

El servicio de diligencias en la provincia es, salvo excepciones, malo y caro. Baste hacer constar, que hay cabeza de partido como Motilla del Palancar, servida por una mala tartana que, penosamente arranca todos los días de Almodóvar. Y hay trayectos de tanta importancia como el de este último citado punto a Minglanilla, enlace para Utiel-Valencia, por los que también corre una tartana peligrosa.

Las personalidades más salientes de todos

los órdenes, la prensa regional, los Ayuntamientos de los pueblos interesados—que son muchos—y en general todas las fuerzas vivas deben enviar, sin pérdida de tiempo, sus calurosos plácemes al Sr. Ugarte y a más de eso, con base técnica, formar un plan de red provincial de automóviles, que en breve pudiera ser una realidad, con beneficio para el interés colectivo, hay sacrificado en beneficio de alguno que otro, que con los medios de transporte del tiempo de Viriato, hace crecer el fuerte y personal caudal.

VIND.

Para Director de periódico de lucha, hace falta mayor edad, manejando sable y con poca familia.

A ser posible posea enfermedad incurable.

LOS VALLES SOLOS

Es Noviembre, en el espacio flota una tristeza mansa, cual de ilusiones que mueren y existencias que se apagan.

Las tardes son absorbidas por las frías noches largas, con tañidos funerales y murmullos de plegarias.

Y los solitarios valles un vago perfume escalan, del heno fresco y jugoso que segaron las zagalas.

Y no hay risas y cantares en las frondosas cañadas, donde helado vienteillo las hojas secas arrastra.

Se marchitaron las flores, la golondrina sus alas, tendió en busca del estío a las costas africanas.

Todo es silencio en el llano, y en los pechos remembranzas del verano exuberante y la primavera grata.

Porque ya la romería con ballicios y bengalas pasó, quedando la Virgen sola en la ermita adornada.

Y los anchos valles solos dicen pastoras y aldeanas que vierten hondas tristezas y negro luto en sus almas.

Mas yo en ellos me recreo en las frías tardes pátidas del otoño, rebosante de cruel desesperanza.

Pues su quietud me consuela, su desolación me habla del término de esta vida, y de otra más dulce y larga.

Donde eternas son las flores, y es eterna su fragancia, y los labios no suspiran, y las dichas no se acaban.

Pilar de Cavia.

CARTA

Sr. Director de EL DIA DE CUENCA.

Muy señor nuestro y de nuestra más distinguida consideración y aprecio: Los presos de esta cárcel Provincial, desean de V. de cabida en el periódico de su digna dirección a la presente carta: En primer lugar damos a V. las más expresivas gracias por su iniciativa en pró de nosotros en el artículo de fondo del periódico EL DIA DE CUENCA, del 1.º de Enero de 1915 y mucho celebraremos ver colmado su deseo; también damos infinitas gracias, por los donativos que nos han hecho, a la Excelentísima Audiencia Provincial, a la Excelentísima Diputación Provincial, a don José Cobo, al M.ltre. Sr. D. Eusebio Hernández Zazo, al Ilmo. Colegio de abogados, al Excelentísimo Gobernador civil y a don José María Carretero, para demostrarles nuestra gratitud ya que se han acordado de estos desgraciados, apartados de la sociedad y sus familias.

No dudando dispensará nuestra libertad damos a V. un millón de gracias anticipadas. De V. affn s. s. q. b. s.,

LOS RECLUSOS.

Cárcel de Cuenca, 7 Enero 1915.

Teatralerías

Teatro Linceo

A las últimas funciones teatrales con que se despidió la compañía de nuestro simpática paisana Pilar Ortega, respondió el público conque se largueza. ¡Lástima grande que no se diese cuenta hasta última hora de lo bueno que pisaba el tinglado de nuestro mejor coliseo!

Con *Nena Teruel*, de los Quintero, celebró su beneficio Pilar Ortega, en la que lució tres lindísimos trajes y fué ruidosamente ovacionada. Los demás de la Compañía estuvieron pasaderos nada más, pues la obra se hizo con un sólo ensayo. El señor Abad, se distinguió notablemente. Ese hombre todo lo tiene hecho, ¿Verdad que sí? Entre los numerosos regalos que recibió la beneficiada, lució en la representación de la hermosa comedia, un bolsillo de plata del distinguido spormant Ricardito Zomeño.

Con un llenazo hasta las tejas y con el hermoso drama de Rusiñol, *El Místico*, hizo su beneficio el primer actor Manuel Llopis. Todavía hay quien está saboreando la genial labor de Manolito. No puedo decir más, sino que seis veces se la he visto representar en los mejores teatros de la Corte y aquella noche la ejecutó con el mismo cariño, calor y entusiasmo que en sus mejores noches. La señorita Ortega, en el papel de Marta, estuvo admirable. Pero que muy bien, señor Abad; vaya un padre Juan que encarnó. Los demás hicieron con discreción sus papeles.

La trágica comedia de Benavente, titulada *La Malquerida*, fué la elegida para despedirse del público conque se.

Los tipos de tía Ramona, señor Esteban y el Rubio, fueron representados por Pilar Ortega, Llopis y Abad, respectivamente. Su labor fué meritisísima y aplaudida.

La labor ejecutada por tan selecta compañía ha sido laboriosa, y lo mejorcito y nuevo de nuestro arte escénico, pues han hecho el siguiente repertorio: Amores y Amorios, Tierra Baja, La Tosca, Malvaloca, La que no muera, La Victoria del General, El Amor que muere, Las pecadoras, Los Semidioses, Obra de recelos, Nena Teruel, El Místico y Lu Malquerida.

Ven an esas manos, amigos Herráiz y Chust.

Ideal Artístico

El lunes tuvo lugar la inauguración de la Sociedad Echegaray, con el sainete de Ramos Martín, *El sero débil*, y la graciosa zarzuela *El Día de Reyes*, de Moncayo y Penella. El coquetón coliseo estuvo rebosante de selecto público y caras muy bonitas. ¿Quién recuerda los nombres de tanta preciosidad? Las hermanas Echavarría, estuvieron acertadas en el sainete. Garrido (petit) muy bien, y Joaquinito Blasco, para debutar como amateurs, colosal. ¡Pollo, por ahí se llega! En la zarzuela nos hicieron reír a mandíbula descubierta, y Desiderio Lozano, archisuperior. Carmen Echavarría, es la única que puede arribar felizmente con buena dirección, pues canta con exquisito timbre. Los demás intérpretes, muy discretos. Los cup est de Moliní, gustaron, y el pobre señor nos mostró su calvita desde su butaca. A nuestro compañero Garrido Caverro, un fuerte apretón de manos, pues ha puesto las obras con todo género de minucias y ha enseñado los números musicales a fuerza de estudio y constancia. No desafinaron y estuvieron movidos.

Fué una velada agradable y rogociente. Nuestra más cordial felicitación a la Junta directiva, por su acertada elección de obras.

Por ese camino se llega al éxito. Nada de dramones ni comedias altas y bajas. Su género es el de Chicote y Prado. Sus obras *Los chicos de la Escuela*, *Gente Menuda*, *El primo de mi mujer*, *Los gramíjas*, etc., etc.

Que nos gustó, lo prueba que aplaudimos ruidosamente.

El Bombero y yo.

Compañía Arrendataria de Tabacos

El Consejo de Administración de esta Compañía, en uso de las facultades que le confieren los Estatutos de la misma, ha acordado repartir, por beneficio del año 1914, un dividendo de cuarenta y dos pesetas cincuenta céntimos (42,50) líquidas por acción,

que se pagará sobre el cupón número 45 de los títulos al portador.

Los cupones deberán presentarse al cobro desde el día 5 del mes de Enero, en la Caja de Efectos del Banco de España y en las de sus Sucursales de provincias, facturados en los impresos que al efecto se facilitarán gratis a los portadores de aquéllos en las mencionadas dependencias.

Estos, al presentarlos acompañados de las indicadas facturas, recogerán un libramiento, contra el que se hará el pago el día que en el mismo se señale, si examinados debidamente los cupones a que se refieren, resultan legítimos y corrientes.

Al pie del libramiento suscribirán los interesados el «Recibo».

El importe de los cupones presentados en Madrid se pagará por la Caja de efectivos del Banco de España, y el de los presentados en provincias por las cajas de las respectivas sucursales.

Madrid, 22 de Diciembre de 1914.—El Secretario General, Luis de Albalade.

Son catorce los aspirantes a Candidatos para las próximas elecciones, y según se runrunca cada uno vendrá con su rotativo debajo del brazo.

¿A leer barato, porque se repartirá gratis?

Colegio Oficial de Médicos de Cuenca

CONVOCATORIA

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, de 10 del actual, se convoca a Junta general para el día 24 del corriente, a las once de su mañana, en la Habitación del Medico de Guardia de la Casa de Socorro Municipal de esta Ciudad, a fin de proceder a la elección de los cargos de Vocal 1.º y Tesorero.

Lo que se pone en conocimiento de todos los señores Colegiados de la Provincia, por medio de los periódicos locales, según acuerdo de igual fecha, de la referida Junta de Gobierno, advirtiéndoles que sirve de citación esta convocatoria, y rogándoles la asistencia.

Cuenca, 12 Enero 1915.—V.º B.º El Presidente, G. de la Torre.—El Secretario, Eduardo Castillo.

Dependencias oficiales

DIPUTACIÓN

Sesión de la Comisión Mixta de 11 de Enero de 1915.

Bajo la Presidencia del Sr. Cañada y con asistencia de los señores García Bono, Ortega, Garrido y Martín Gregorio se celebró dicha sesión aprobándose y desestimándose los siguientes recursos:

Se declaran soldados con excepción del servicio en filas a Julián Delgado Rubio, de Fuentelapino de Haro; Esteban Rincón Moreno, de La Ventosa; Julián Herráiz Sáiz, de Villar del Horno; Catalino Martínez Martínez, de Tragacete; Braulio Urbano Rodríguez, de Horcajo de Santiago; Urbano Navarro Matilla, de Motilla del Palancar; Alejandro Martínez López, de Motilla del Palancar; a Felipe Peralta Arribas, de Villalva de la Sierra; Celedonio González García, de Villalrubio; Lorenzo Martínez Mateo, de Cañaveras; Bartolomé López Gurano, de Valdeolivas. Desestimando el recurso interpuesto por Francisco Huerta Jerona, de Campillo Sierra; Exceptuando temporalmente a Pedro Aguado Grande, de Belmonte; y Tomás de la Torre, de San Lorenzo de la Parrilla; Se remite al Ayuntamiento de Salvacañete para practicar diligencias el expediente del soldado Jerónimo Perea Martín; Declarando soldado a Eduardo Escamilla, de Cañete; Segundo Casamayor Olmedos, de Tévar; y Juan Julián Martínez, de Castillejo de Iniesta.

Sesión de 11 de Enero de 1915.—Comisión Provincial.

Se celebra con asistencia de los señores Ortega Navarro, Píazo y Escribano. La Comisión queda enterada de la comunicación que dirige a esta Corporación el Sr. Gobernador civil interesando se remitan los documentos en que se haya basado el acuerdo de esta Comisión nombrando para la Asamblea de Valladolid a D. Severiano de Silva y Soria y comunicándose que dicho acuerdo fué tomado en virtud de invitación hecha a esta

Corporación en carta particular por el Presidente de aquella Diputación.

—Se acuerda el ingreso en la Casa de Beneficencia el niño Narciso Fernández López, de Castillejo del Romeral y de Celedonio Herrera Cabrera, de Torrejuncillo del Rey.

OBRAS PÚBLICAS

Obras que se construyen por Administración:

Carretera de la de Tarazona á Teruel, á Villaseca de Haro, trozo 3.º —Id. id. ídem íd. trozo 8.º —Carretera de Camporrobles á Carboneras, trozos 1.º y 7.º —Puente del Castellar, en la carretera de Cuenca á Alcázar. —También se ordena se empiezen los trabajos del trozo 4.º de la carretera de San Clemente á Iniesta.

—En el presente mes de Enero se substará el trozo 6.º de la carretera de Camporrobles á Carboneras.

GOBIERNO CIVIL

Han sido detenidos por jugar á los prohibidos en Gabaldón el vecino del mismo Andrés Becante Escribano, José de Talavera Vázquez de la Roda y Narciso Chareago Escobar, de Alberca, habiéndoseles ocupado barajas, fichas y en metálico 127 pesetas 40 céntimos.

—Han sido puestos á disposición del Juez municipal de El Peral, los vecinos de este término Antonio Monsalén Lucas, Guillermo López, Antonio Juan y Romualdo López, por tala de 45 pies de encina, en el sitio denominado «El Ecciú» propiedad de D. Eduardo Rovira.

GOBIERNO MILITAR

Han sido destinados los reclutas de esta zona, á Melilla: Cazadores de Chiclana, número 17, 49.º —Idem de Talavera, núm. 18, 27.º —Id. de Tardix (caballería), 10.º —Artillería montada, 15.º —Telégrafos, 5.º —Intendencia, 10.º —Ambulancia montaña, 1.º —Total, 117.

Ceuta.—Arapiles, núm. 9, 16.º —Llerena, núm. 11, 14.º —Vitoria, núm. 28, 1.º —Depósito de sementales, 4.º —Artillería, 8.º —Red telegráfica, 3.º —Comandancia de tropas, 3.º —Ambulancia montaña, 1.º —Total, 50.

L. racha.—Navas, núm. 10, 4.º —Depósito ganado, 2.º —Grupos posición artillería, 3.º —Mixto Ingenieros, 2.º —Comandancia Intendencia, 3.º —Total, 14.

A cuerpos expedicionarios, 112.
A distintos cuerpos en la península, 326.
Proporción de sorteo en la primera región, según Real orden del 6 de Enero 1915, el 55 por 100.

Hoy á las dos y media, saldrán los reclutas de la 5.ª región.

Día 16, á las ocho de la mañana, los de la 6.ª región.

Día 18, el resto y los días 19, 20 y 21 los de Africa.

NOTICIAS

Recientemente han sido ascendidos en el Cuerpo de Archiveros, nuestros queridos amigos y paisanos los señores siguientes: A jefes terceros, con el sueldo de 6.000 pesetas, D. Miguel Almonacid y D. Longinos López Ayala; á Jefe cuarto, con el de 5.000; D. Rogelio Sánchez Catalán; á oficiales primeros, con el de 4.000, D. Emilio Sánchez Vera y D. Atanasio Lasso; á oficial segundo, con el de 3.500 D. Cándido Angel González Palencia y á jefe tercero en situación de supernumerario con el de 6.000, D. Carlos Gómez Rodríguez.

A todos ellos nuestra enhorabuena.
—Han regresado de Madrid nuestros queridos amigos el Secretario de esta Audiencia y D. Mariano Zomeño.

—Ha marchado á pasar unos días á Fuentes la notable actriz Pilar Ortega.

—Se encuentra enfermo el Secretario del Ayuntamiento y buen amigo D. Evaristo Pareja.

—Ha fallecido el Administrador de los Girones D. Doroteo Giraldo.

—Ayer marchó á Madrid acompañado de su distinguida familia el prestigioso senador D. Arturo Ballesteros, respetable amigo.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta el representante de la Equitativa del Brasil, en esta Provincia y la de Toledo nuestro buen amigo D. Manuel Arcediano.

—Se encuentra mejorado el dignísimo Gobernador y particular amigo nuestro, don Ramón Pérez.

—Ha sido nombrado magistrado de esta Audiencia, D. Luis de Blas.

—Ha subido al cielo el hijo de nuestro querido amigo D. Francisco María, Juez municipal de Landete, el que enviamos nuestro pésame.

—De paso para Madrid se encuentra entre nosotros, nuestro querido amigo el aventajado alumno de Escuela Industrial D. Juan Melero.

—Le ha sido concedida licencia de dos meses para asuntos particulares, á nuestro apreciable amigo D. Eduardo Moreno alcalde de esta.

—Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo D. Oldulio Avalos.

—Han salido para Madrid los aventajados estudiantes y amigos, D. Manuel Alique, don Miguel Galilea, D. José Zomeño, D. José Izquierdo, D. Felipe Olmedo, D. Jesús Merchante, D. Maximiliano Cañada y D. Cándido Pérez.

—El domingo pasado una comisión de Dependientes «La Unión», visitó al Sr. Gobernador para solicitar de él se cumpla la ley del descanso dominical en todas sus causas, saliendo muy satisfecha y complacida de dicha entrevista, garantizándole daría las ór-

denes oportunas para que no sea vulnerada dicha ley.

Por acuerdo de la directiva de dicha entidad, la junta general ordenaría que había de celebrarse el próximo domingo 17 Enero, se aplaza hasta el 24 que se celebrará sin más demora.

—Se ha publicado y puesto á la venta el Reglamento de Quintas, modificado notablemente con todas las últimas disposiciones vigentes, recopiladas por D. Gregorio Ponzón, jefe de la Sección de reemplazos del Ministerio de la Gobernación, y cuyo precio es de 3 pesetas 50 céntimos.

También se halla á la venta la Ley de Quintas, al precio de cinco pesetas 50 céntimos. Corresponsal para la venta en esta provincia, D. Pedro Visier, Conserjería de la Diputación.

—Ha sido aprobado en todos los ejercicios para ingreso en el cuerpo de Correos, el aventajado estudiante D. José García, hijo de nuestro querido amigo D. Rafael.

—Ayer celebró su fiesta onomástica, nuestro respetable amigo D. Heriberto de la Mata, Administrador principal de Correos. El personal á sus órdenes le obsequió con artísticos regalos.

SECCIÓN POLICIAICA

Servicios prestados por el Personal del Cuerpo de Vigilancia de Cuenca.

El personal de Vigilancia de esta Capital ha dado una batida contra la gente maleante que en estos días intentó dedicarse á la lucrativa tarea de desbalijar á los mozos del actual reemplazo reconcentrados en Cuenca.

Consecuencia de ella han pasado á cumplir 15 días de arresto gubernativo nueve pájaros de cuenta, algunos delincuentes habituales contra la propiedad y otros que suelen andar por ahí exigiendo dinero bajo amenazas.

Por jugar á las chapas han sido multados catorce individuos.

—Ha sido detenido y puesto á disposición de la Autoridad judicial Marcelino Pérez de la Cruz, por insultos y amenazas á su padre.

—Por infracción á las disposiciones sobre policía de costumbres, el Gobernador civil Sr. Peris, ha impuesto tres multas de 75 pesetas á otras tantas mujeres.

—Ayer fué puesta á disposición del Juzgado de Instrucción, la vecina de esta Capital, Felipa Contreras Mateo, por ejercer clandestinamente la industria de préstamos sobre prendas sin dar el oportuno resguardo y exigir además el módico interés del 40 por ciento mensual.

ÚLTIMA HORA

El nuevo ministro de Gracia y Justicia, Sr. Burgos, llevó á la firma Regia el indulto de la pena capital del recluso de esta prisión correccional, Domingo Omedilla, uno de los autores del crimen de Olivares.

El Sr. Burgos, ha mostrado sus magnánimos sentimientos con esta centena en el alborcar de su cargo.

El pueblo conqunense felicita al Ministro que ha evitado un día de luto.

HOTEL EUROPA DE EMILIANO REAL

Antiguo dueño del Hotel del Comercio DE CUENCA

Luz eléctrica y timbres.—Hermosas habitaciones.—Gran confort.—Servicio esmerado.—Servicio de carruajes á todos los trenes.

Ribera, 2 (al lado de la Estación) VALENCIA

SASTRERÍA DE MARANO MARTÍ RAMOS

Calderón de la Barca, 32, 1.º—Cuenca

La primera casa en Sastrería, como lo prueba el que cada día es más favorecida por el público, tanto de la capital como de la provincia, pues su corte y confección puramente estilo inglés, hace que compita con las mejores de Madrid, y su clientela escogida y elegante así lo exige.

El que desee un traje de irreprochable corte, tanto de Americana de Smokin Chaquet, levita, Frac de Spor, como Gabanes, Pellizas, y cualquier prenda especial, que honre con su visita la Sastrería de M. Martí.

El más exigente sale complacido
Calderón de la Barca, 32 1.º—Cuenca

GRABADOR DE MODA F. SIERRA

Montera, 38.—MADRID

Es la casa que fabrica los mejores rótulos de esmalto, sellos de caucho y metal y grabados de todas clases, siendo todos sus artículos de primera calidad é inmejorable resultado.

ACADEMIA DE CORREOS

Preparación completa para el ingreso en el Cuerpo, por profesorado especial y técnico. Próxima y nueva convocatoria.

HONORARIOS MÓDICOS
IMP Y ENC. DE SUC. DE JOSÉ G. MADINA

SOLER É HIJO
FOTÓGRAFO
Quince de Julio, 19.—CUENCA

CAMISERÍA MADRILEÑA
DE LA
VIUDA DE BERNABÉ BOX

Gran surtido en camisas, trajes de punto para señoras y caballeros, guantes, chalinas, pañuelos de seda y demás artículos propios del ramo.
Economía y prontitud en los encargos.

JOSÉ MARTÍNEZ
AGENTE DE NEGOCIOS
Pronta resolución de toda clase de asuntos
Quince de Julio, núm. 21.—CUENCA

REAL FABRICA DE PAÑOS DE CANALES

FEDERICO PAJARON

Hijo y Sucesor de MANUEL PAJARON
CALDERÓN DE LA BARCA, 15 Y 17.—CUENCA.

Esta gran manufactura, creada hace más de cien años, es la más importante de la región. Su crédito, nacido de la excelente calidad de las lanas que emplea y de los tintes de primer orden, es cada día mayor. Las bayetas, paños, estameñas, bufandas, fajas, mantas y demás artículos que elabora, son de absoluta garantía.
La Casa ofrece como especialidad á los labradores, mantas para la labor, de clase extra, bujos variados según encargo y tejidas con la mejor lana del país.—Precios reducidos.

TALLER DE RELOJERIA DE LEÓN ARROYO
Fray Luis de León (antes Agua).—Cuenca
Reparación de toda clase de relojes por complicados que sean, tal como cronómetros, cronógrafos, repeticiones, etc.; garantizando las composturas por dos años, PRECIOS ECONÓMICOS

MARCELO USÓN MORENO
ESCUULTOR Y PINTOR
con primera medalla de plata en la Exposición local de 1906 y diploma del Certamen Literario y Artístico de la Prensa de 1910.
Alfonso VIII, 41.—CUENCA

Construcción de Imágenes religiosas en madera; retablos, carrozas, templetes, andas, sepulcros; monumentos en lienzo y madera, candelabros, púlpitos y todo cuanto se relaciona con la decoración de templos, oratorios y casas particulares, á precios económicos.

EL BUEN GUSTO

Confitería y Pastelería.—C. Barca, 21
Gran surtido en todos los artículos propios del ramo.
Carne de membrillo á 0,50 y 1 peseta molde.

CÉSAR CAMPOS CORRAL
DENTISTA
Fray Luis de León, 24 (antes Agua).—CUENCA
Practica toda clase de operaciones en la boca, por difíciles que sean, empleando para ello los mejores anestésicos é instrumental más moderno y apropiado.
Aparatos artificiales por todos los sistemas conocidos.
Consulta de 10 de la mañana á 5 de la tarde
24, AGUA, 24

Sombrerería de las tres BBB
DE LA
VDA. DE A. BLASCO

Esta SOMBRERERÍA que tan renombrada fama tiene por lo esmerado de sus artículos y sus bajos precios, comunica á sus clientes y al público en general, que ha recibido un inmenso surtido en artículos de temporada.

ANTIGUA RELOJERIA DE ANTONIO N. RECUENCO
Casa fundada en 1855
Especialidad en relojes de pared, bolsillo y despertadores.
Composturas á precios económicos.
Calderón de la Barca, 35.—CUENCA

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL
12.000.000 de pesetas efectivas
completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal; 51 años de existencia.
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.
Sub-director en Cuenca: ANTONIO LEAL.
Oficinas: Calle de D. Mariano Catalina, 38.

JUAN CORRECHER

MADERAS DE CUENCA PARA CONSTRUCCION Y CAJAS-ENVASES

TRAVIESAS DEL FERRO CARRIL, POSTES

SERRERIAS MECANICAS Y ALMACENES

MADRID

Paseo de las Yescerías, 9

ARANJUEZ

Junto á la Estación del ferrocarril

CUENCA

Junto á Estación del ferrocarril

OFICINAS: Blanca de Navarra, 5, MADRID. ☼ Teléfono 296

LA CATALANA

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
A PRIMA FIJA.—FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por
R. O. del Ministerio de Fomento de Fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTÍAS

Capital Social Suscrito..	5.000.000,00	Pesetas.
Id. id. Desembolsado..	1.500.000,00	id.
Reserva Estatutaria..	1.000.000 00	id.
Id. Técnicas y de garantía..	1.984 368,38	id.
Primas del último ejercicio..	3 409 774,75	id.
Siniestros satisfechos hasta la fecha..	16.295.206,14	id.

Domicilio Social: Rambla Cataluña, 15 y Cortes, 624.—BARCELONA

Sub-dirección en Cuenca

José Echavarría, Herreros, 21

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1914

CASA PICAZO

Esta Casa, la más importante en el ramo de Tejidos y Novedades, reciente y grandiosamente reformada en su instalación, hasta haber quedado á la altura de las mejores en las principales capitales de España, participa haber ampliado notablemente el surtido de todas sus secciones.

PARA SEÑORAS

Artículos de gran moda: Pañete Oriental, Velus de lana.—Nido de Abeja.—Piel de Mono y otros para vestidos.

PARIS EN CUENCA

Los últimos modelos en Capas para señoras, gran click de la actual temporada. Recibidos los modelos de abrigos-capas y la prenda combinada blusón y capa desmontable para llevar al brazo.

Depositario de varias casas, venderé perfumería fina en Colonias, Jabones, Polvos y otros artículos, siempre en verdaderas especialidades.

PARA CABALLEROS

Pañería por metros, á precios más baratos que nadie en la plaza.—Sección económica de trajes confeccionados con Paños de Novedad para Caballeros y Niños.—Capas.—Pellizas.—Gabanés.—Camisas.—Corbatas.

SASTRERÍA Á LA MEDIDA.—CORTADOR DE PRIMER ORDEN

Estimulo á mi clientela y al público en general, á comparar los precios de todas mis secciones de artículos, hasta convencerse de que esta Casa detallará más barato que ninguna.—Sucursal en Tarancón.

CASA PICAZO.—Plaza de Cánovas.—CUENCA

CURA LA

Anemia, Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Catarras crónicos, Debilidad,

Tuberculosis, Convalecencias, Trabajos anormales, Enflaquecimiento, etc., etc.; el

NUCLEO-FERROL MONTERO

Es el Tónico potencial, Reconstituyente por excelencia. Da Fuerza, Energía y Vida.

De venta en todas las buenas Farmacias de España y en Cuenca.

SU AUTOR

Farmacia Moderna de Montero

ANÍS DEL MONO

VICENTE BOSCH.—BADALONA

GALLETAS PATRIA ZARAGOZA

La fábrica más importante del Continente latino, creadora de las mejores clases conocidas en España, y de la sin rival y patentada

RITZ-TEA

ÚNICA EN EL MUNDO

REPRESENTANTE EN ESTA PROVINCIA

Sres. Echavarría, Hermanos

CUENCA